

INFO-EDH



VII ENCUENTRO ANUAL: LA UNIVERSIDAD ANTE EL PARADIGMA DE LOS DERECHOS HUMANOS EN EL SIGLO XXI Y IX ENCUENTRO DE LA RED DE PROFESORES E INVESTIGADORES DE DERECHOS HUMANOS DE MÉXICO

3 y 4 de octubre de 2012
Sede: UNIVERSUM Museo de la Ciencia, UNAM

Objetivo: Favorecer el diseño e implementación de una Política Pública en Educación en Derechos Humanos, así como promover, garantizar y construir una cultura de protección y defensa de los derechos humanos de manera integral y con perspectiva de género.

PROGRAMA PRELIMINAR

Miércoles, 3 de octubre de 2012

9:30 a 10:00 hrs. Registro de asistentes*

10:00 hrs.

Bienvvenida e Inauguración

MESA 1. Presentación de la publicación: *Los caminos del Programa Nacional de Educación en Derechos Humanos (ProNalEDH) y de las Bases de Colaboración Interinstitucional*

MESA 2. Resultados del diagnóstico sobre violencia de género realizado en cinco Universidades del país

MESA 3. Experiencias para prevenir y atender la violencia de género en las Instituciones de Educación Superior

16:00 hrs.

MESAS DE TRABAJO SIMULTÁNEO.

- Educación inclusiva
- Experiencias de Educación en Derechos Humanos
- Hacia la elaboración del Programa 2013-2014 de EDH
- Experiencias de la incidencia de los derechos humanos en la formación de servidores públicos

Jueves, 4 de octubre de 2012

10:00 hrs.

MESA 4. Los desafíos de la EDH en México, a raíz de la Reforma Constitucional en Educación superior

MESA 5. Reunión de Trabajo de la Red de Profesores e Investigadores de Derechos Humanos de

Coordinación: Dra. Gloria Ramírez

* Se entregará constancia de asistencia

ARTÍCULO

Atención a la violencia escolar

Las múltiples y muy variadas agresiones que se presentan en el ámbito social también se reproducen en el ámbito educativo; no es casualidad que la violencia escolar (acoso escolar, bullying, exclusión institucional) se realice de manera singular, en estos tiempos, precisamente cuando se han perdido las lógicas que otrora funcionaron para organizar los lazos sociales entre los sujetos.

La declinación de la autoridad es una pérdida de dichos referentes que se manifiesta de manera particular en diversos ámbitos: familiar, religioso, político, y por supuesto, educativo.

[Ver Artículo completo](#)

INICIATIVA

“Esta es la primera vez que el Secretario General de las Naciones Unidas hace de la educación una prioridad. Es una decisión histórica que reconoce la capacidad de la educación para transformar vidas y construir sociedades más sostenibles, pacíficas y prósperas. Me enorgullece que el Secretario General haya pedido a la UNESCO que lidere la puesta a punto de esta Iniciativa y la lleve adelante”. Irina Bokova, Directora General de la UNESCO.

[Saber más](#)



PUBLICACIÓN



Los abusos generalizados de los derechos humanos y libertades fundamentales durante el decenio de 1930, que culminaron en las atrocidades de la Segunda Guerra Mundial (1939 a 1945), pusieron fin a la idea de que cada Estado por su cuenta tenía la última palabra en el trato que daba a su ciudadanía. La firma de la Carta de las Naciones Unidas en junio de 1945 situó los derechos humanos en la esfera del derecho internacional. Todos los Estados Miembros de las Naciones Unidas acordaron adoptar medidas para proteger los derechos humanos. Tres años más tarde, la adopción de la Declaración Universal de Derechos Humanos proporcionó al mundo “un ideal común para todos los pueblos y naciones”, basado en el “reconocimiento de la dignidad intrínseca de los derechos iguales e inalienables de todos los miembros de la familia humana” (Preámbulo).

La visión contemporánea de los derechos humanos está dotada de una sólida base jurídica y un amplio reconocimiento formal y protección legal. En muchos casos ello se consagra en las Constituciones de los países, con frecuencia en forma de Carta de Derechos. Además, se han establecido diversas instancias de protección independiente, configuradas ya sea como tribunales nacionales e internacionales, o como Instituciones Nacionales, Defensorías u Ombudsperson, a los cuales las personas pueden recurrir en busca de justicia y reparación invocando un número considerable de normas y las correspondientes obligaciones contraídas por los Estados.

[Ver publicación](#)

OBSERVATORIO SOCIAL DE VIOLENCIA Y DE GÉNERO EN LA EDUCACIÓN MEDIA SUPERIOR



NOTICIAS

EDUCACIÓN Y CONFLICTO

Diplomado en Educación Sexual y Derechos Humanos en San Luis Potosí

La educación sexual, los derechos humanos y la perspectiva de género son temáticos que interrelacionan para el abordaje integral de los problemas de salud pública entre los que destacan los embarazos no planeados, las infecciones de transmisión sexual (ITS) y el VIH/SIDA. Sin un entrenamiento especializado a profesionistas y personas que atienden esta problemática no es posible que aborden de manera eficaz estrategias en prevención, atención y detección oportuna de ITS's y/o VIH, la prevención de embarazos no planeados y la violencia degenero en poblaciones con mayor riesgo y vulnerabilidad.

[Ver nota completa](#)

Profesionales detectaron casos de maltratos y abusos hacia menores en sus casas

El hecho se produjo en una Escuela de Educación Primaria de Posadas, donde alrededor de diez menores contaron sus padecimientos en sus casas durante el transcurso de un taller de capacitación realizado el pasado 25 de septiembre, a partir de las 9:15, acerca de la violencia para prevenir y detectar actos de maltratos o violencia familiar. En el evento concurren alrededor de 60 alumnos entre 12 y 11 años, acompañados de sus maestros.

[Ver nota completa](#)

Maestros reforzarán medidas contra violencia escolar

La Secretaría de Educación y Cultura (SEC), en coordinación con la Universidad Nacional Autónoma de México (UNAM) y la Asociación Civil Centro de Crecimiento Humanista, ofreció dos talleres de Equidad de Género y Prevención de Violencia escolar en secundaria a supervisores, directivos y docentes de las 13 Regiones Educativas del Estado.

[Ver nota completa](#)

OPDH/ QUEJAS DE VIOLACIONES EN LOS ESPACIOS ESCOLARES

Se preparan maestros para combatir bullying

Este sábado se graduó como parte de la segunda generación del Diplomado internacional “Estrategias de atención y prevención ante el maltrato entre escolares-bullying”, conformada por 150 personas que trabajan en escuelas de nivel básico y en la Unidad de Seguridad Escolar de la SSP-DF o estudian en una universidad.

[Ver nota completa](#)

Va piloto contra el bullying en 3 municipios: SEV

“Los colores de la no violencia” es el nombre del programa piloto que implemento la Secretaria de Educación (SEV) en los municipios de Zongolica, Cosamaloapan y Xalpa para frenar el Bullying.

[Ver nota completa](#)

SEE y SEMUJER arrancan asignatura de sexualidad y equidad de género

Morelia, Michoacán (MiMorelia.com).- Michoacán se ubica como uno de los estados pioneros a nivel nacional en implementar una asignatura de Sexualidad y Equidad de Género para primero de secundaria, tras el arranque formal de dicha materia en la entidad, por parte de la Secretaría de Educación en el Estado (SEE) y de la Secretaría de la Mujer (SEMUJER).

[Ver nota completa](#)

ESTADOS

Imparte Fiscalía de Género conferencia sobre la violencia contra las mujeres y medidas de protección

PACHUCA DE SOTO, 24 Sep (News Hidalgo).- En el marco de la segunda semana nacional “Nuestros Derechos por una escuela libre de violencia y discriminación”, organizada por la Secretaría de Educación Pública, y en representación de la Fiscalía de Género de la Procuraduría General de Justicia del estado de Hidalgo, que encabeza Concepción Hernández, la maestra en derecho Elsa Rodríguez Reyes, agente del Ministerio Público Especial, expuso la conferencia “Violencia en contra de las mujeres y las medidas de protección”.

[Ver nota completa](#)

Refrenda PGJ impartición de justicia con perspectiva de género

En concordancia con las políticas públicas de la administración estatal relacionadas con el acceso a la justicia para las mujeres, este viernes quedó instalado el Comité Técnico de Análisis y Evaluación de Protocolos.

[Ver nota completa](#)

Refuerza SEC capacitación en escuelas de educación básica con el apoyo de especialistas de la UNAM.

Docentes de nivel secundaria de Sonora reciben este mes capacitación en temas de prevención, mediación y manejo del tema de violencia en adolescentes por especialistas del Programa Universitario de Estudios de Género (PUEG) de la UNAM, destacó el Secretario de Educación y Cultura, Jorge Luis Ibarra Mendivil.

[Ver nota completa](#)

ALTERNATIVAS DE APOYO A LA VIOLENCIA

Realizan talleres para fomentar equidad de género en Ciudad Hidalgo

El gobierno del municipio de Hidalgo, tiene la misión de luchar por la gobernabilidad democrática, seguridad y justicia, por un compromiso con la igualdad y los derechos sociales como la educación, la salud, el empleo, la cultura, el deporte, recreación y el desarrollo urbano municipal, sin distinción de partidos y sin distinción de creencias religiosas, apegados a los principios de equidad de género, lo anterior lo expresó José Luis Palomares Laredo

[Ver nota completa](#)

Exigen recursos contra violencia de género en la UPR

Estudiantes del recinto de Río Piedras de la Universidad de Puerto (UPR-RP) exigieron hoy a la institución una educación con mayor perspectiva de género, especialmente dirigida a evitar la violencia machista.

[Ver nota completa](#)

Morir en el infierno

Dos compañeras del Complejo Penitenciario Federal IV de Ezeiza aparecieron asesinadas en el pabellón que ocupaban. Las demás y los familiares de las víctimas temen que se aparezcan más muertes por suicidios. Otra grieta donde la violencia de género se introduce con invisibilización, disciplinamiento y agresiones sistemáticas intramuros: casi el 80 por ciento de las mujeres alojadas aquí ha presenciado o sufrido castigo físico.

[Ver nota completa](#)

INTERNACIONAL

Gran convocatoria de mujeres en temáticas sociales

Se realizó ayer en el Sindicato de Artes Gráficas, la presentación del Espacio de Género que congrega a agrupaciones sociales, políticas y estatales que abordan temáticas relacionadas a los derechos de la mujer y los colectivos sociales marginados, dentro del Frente para la Victoria en la provincia.

[Ver nota completa](#)

Diez campañas para mejorar la situación de los niños en el mundo

Diez campañas a favor de la igualdad de las niñas, el acceso a la enseñanza, la atención a los niños afectados por la violencia de género, el apoyo a los menores de exclusión social, la lucha contra la pobreza infantil, el derecho a un hogar, la ayuda a niños y jóvenes afectados por problemas de audición, el deseo de ganar la batalla a la explotación sexual infantil, la nutrición infantil y la supervivencia en zonas de conflicto.

[Ver nota completa](#)

Coordinación Académica: Dra. Gloria Ramírez

Responsables del Boletín: Ibeth Huerta y Nanci Ramírez H.

Para mayor información o quieres enviarnos tus propuestas, opiniones, escritos y documentos que desees difundir, escribe al correo: boletin.pronaledh@gmail.com

Este boletín presenta una síntesis informativa que se realiza a través de una publicación diaria de medios electrónicos nacionales e internacionales, así como otros medios.

Para dejar de recibir este Boletín enviar un correo que diga CANCELAR BOLETIN a: boletin.pronaledh@gmail.com